
Ata nº02/2021 - Aos dezenove dias do mês de Maio de dois mil e vinte e um, reuniram-se 

Através do aplicativo Google Meet , os conselheiros do Conselho Municipal dos Direitos do 

Idoso para sua segunda reunião ordinária do ano. A presidente Jessica Helena de Oliveira 

Ramos deu início à reunião, deu boas vindas a todos, passou a palavra para Cheile que deu 

inicio a  primeira pauta: Nota Orientativa 41/2020 SESA PR - Medidas de Prevenção, controle e 

testagem para COVID-19 nas Instituições de Longa Permanência para Idosos (ILPI) e Plano de 

Contingência (Lar dos Idosos), assim, Jéssica informou sobre o controle de propagação do 

corona vírus e as orientações necessárias a serem tomadas como medidas de prevenção, 

destacando o distanciamento, o uso de gel por toda a casa, higienização pessoal, incluindo 

toalhas, cortador de unhas entre ambos na instituição Lar dos Idosos, e treinamentos aos 

funcionários, foram realizadas pequenas reunião evitando aglomeração entre os idosos e 

funcionários. Logo de inicio, e durante seis meses foram realizados todas as semanas a 

testagem nos idosos e funcionários, através da coleta das secreções por meio do swab nasal, 

conforme apareciam os casos, até que não apresentasse resultado positivo, como medida de 

prevenção. Ainda citou que durante esse período de 06 ( seis)  meses de testagem, tiveram 06 

(seis) casos confirmados na instituição entre os idosos, incluindo 24 funcionários  

contaminados. Ressaltou que desde o inicio da pandemia foram canceladas as visitas de 

familiares  e também a saída dos idosos da instituição, permanecendo de portão fechado. 

Todos empenhados para a não propagação do vírus. Também relatou que desde a vacinação 

dos idosos não tem apresentado na instituição resultado positivo de covid-19, e que a equipe 

de epiderme da saúde tem mantido contato e dado todo suporte necessário ao Lar dos idosos. 

A seguir, foi abordado sobre a Pesquisa o CMDI e a COVID nas ILPIs, Cheile informou que teve 

uma reunião fechada para os membros do CMDI, como a informação chegou muito encima da 

hora não houve tempo hábil de informar a todos e essa reunião também não ficou gravada, 

mas, posteriormente, foi enviado esse questionário com perguntadas básicas, sobre o CMDI 

estar realizando as reuniões mesmo que seja online, ressalvando a importância da mesma 

acontecer e como participação de todos os membros, e também sobre o funcionamento do lar 

dos idosos nesse contexto de pandemia, foi conversado com a equipe do Lar dos Idosos e 

respondido o questionário. Na sequência  Cheile comentou sobre a Comissão organizadora da 

Assembleia eleitoral do Mandato 2021/2023 do CMDI, que precisa ser pensado em algo para a 

realização da escolha dos membros do CMDI para o próximo mandato,  e que levando esse 

período de pandemia, e não havendo  a possibilidade de ser realizado através de evento como 

nos anos anteriores, mas  havendo a necessidade  de repensar em algo aberto que todos 

possam participar, levando em consideração o dia 15 junho que celebra a conscientização da 

violência contra a pessoa idosa, e que o mandato desse Conselho se encerra em Julho, com a 

celebração da nova posse dos membros do CMDI.  Precisando, assim organizar uma comissão 

com duas pessoas representando governamental e duas não governamental. Ficando 

elencados os representantes governamentais, sendo Adirlene e Aparecido, e não 

governamental, sendo Flávio e Andréia. Conseguinte, Cheile frisou sobre a Capacitação 

MROSC/SIT abril 2021 (pausa na deliberação de projetos IR), que precisa ser feito uma 

reestruturação no chamamento e as  dispensas,  parcerias,  a lei é ampla. Verificar em outros 

municípios como está sendo desenvolvido através da Lei nº 13.019, de 31 de julho de 2014.  E 

também precisa do  auxilio do Jurídico, desta forma, solicitou a pausa nas aprovações de 

projetos para habilitação e captação do imposto de renda para repasse através de dispensa, 

pois, a idéia com a reformulação é focar na regra, ouse já, fazer chamamento público, além de 



que em breve terá capacitação referente ao Banco de Projetos (previsão em Junho), o que já 

normatiza a apresentação dos projetos pelas organizações. Aberto Palavra Livre, o conselheiro  

Silvio José, mencionou sobre  sua atuação e demandas no PROCON, principalmente, sobre os 

empréstimos consignados e situação que envolve a família  sobre a celebração desses 

contratos com a autorização dos idosos, mas que vem sofrer  depois dos mesmos serem 

efetuados, e também que os bancos tem se mobilizados com medidas frente aos empréstimos 

abusivos  comprometendo o valor de aposentadoria dos idosos. Sem mais para o momento 

encerro a presente ata, que vai assinada por mim, Adriana Costa Carrer, 2ª Secretária e pelos 

demais presentes, conforme lista de presença anexa. 

 

 

 

 

 






